

De sol a sol

AL VUELO

El día del santo patrón de las Vascongadas se ha celebrado en San Sebastián con los mismos regocijos y entusiasmos que en años anteriores y con el aditamento de un tiempo hermoso, mezcla de otoño y primavera, delicioso por todos conceptos. Chistu y tamboril en la plaza de la Constitución, música vasca en el quiosco del Boulevard y fiestas por todas partes; en Irún, en Hernani y en el barrio de Loyola, el disloque general. San Sebastián ardió ayer en fiestas, y en Azpeitia no digamos.

En los centros oficiales hubo, como era natural, el correspondiente cerrojo, y en todos ondeaba el pabellón nacional.

Los paseos estuvieron animadísimos, sobre todo el del Boulevard a la hora de los conchertos, y por la tarde el nuevo del Príncipe, que estaba hermoso y concurrido. Del crepuscular paseo de la Avenida, no hay para qué hablar: estaba "super", y con esto ya digo bastante.

La animación en el Kursaal, como en los grandes días de agosto. ¡Qué hermosa terraza! ¡Qué lujo en el comedor Luis XV! Ayer estaba de primera el Kursaal, imposible más animación, más lujo, mayor alegría y más diversiones amenas y entretenidas.

Los teatros también se hallaban llenos, y los cines no digamos.

Fué el día de ayer digno final del mes de julio, que se ha portado con nosotros como bueno, poniendo de su parte todo cuanto ha podido para hacernos llevaderos los calores de la estación, pues si bien algún día apretó más de lo debido, en general nos ha proporcionado hermosas temperaturas.

En la plaza de toros, la Compañía Parish consiguió un triunfo señaladísimo, aplaudiéndose todos los números. Ayer no faltó nada en nuestra ciudad, sobraron diversiones y reinó la más franca alegría en todas partes.

¡Qué más pudiéramos desear!

ASORDEP.

Gran Kursaal

COMPANIA DE SIMO-RASO

Según hemos repetido varias veces, el día 5 de agosto, se inaugura en el Gran Kursaal la temporada teatral, actuando desde esa fecha al 27 de agosto, la Compañía de comedias del teatro de Lara, bajo la dirección del primer actor Ricardo Simó-Raso.

En esta notable Compañía figuran las actrices y actores siguientes:

ACTRICES:—Alba, Leonada; Armisen, Matilde; Catalá, Concepción; Cañete, María; Cuevas, Carmen; Martínez, Raquel; Méndez, Elisa; Rodríguez Alenza, Pilar; Rodríguez Alenza, Jacinta.

ACTORES:—Amaya, Enrique; Balaguer, José; Benítez, Juan; Candel, Pedro; Córdoba, Gonzalo; González, Federico; Ysbert, José; Ortolano, José; Pérez Indarte, Antonio; Reig, Luis; Simó-Raso, Ricardo; Soler-Mari, Salvador.

El repertorio no puede ser más selecto como puede verse a continuación.

ALVAREZ QUINTERO: "Mi hermano y yo"; "Doña Clarines"; "Vámonos"; "Pipiola"; "El mundo es un pañuelo".

LINARES RIVAS: "Camino adelante"; "Querer y no querer"; "La fuerza del mal"; "La mala ley".

LINARES RIVAS Y PEREZ LUKIN: "La casa de la Troya"; "Currito de la Cruz".

AUGUSTO POSCH: "Su eminencia".

GARCIA ALVAREZ Y LUQUE: "El puesto de antiquités de Baldomero Pagés".

SINESIO DELGADO: "Hijo de mi vida".

LORENTE: "El madril de la cumbre"; "La pena de los viejos".

ADAPTACION DE LINARES RIVAS: "El triunfo de la medicina".

Seguramente que el elegante teatro del Kursaal, se verá lleno tarde y noche, y a él acudirán, como de costumbre, lo más escogido de la buena sociedad donostiarra.

EL PRIMER "DINER" DE GALA

Reina gran animación para asistir al primer "diner" de gala de la temporada, que se celebrará esta noche en el magnífico restaurant-dancing de nuestro primer establecimiento de recreo, a juzgar por el gran número de mesas que hay reservadas.

El prestigioso director del restaurant ha confeccionado un exquisito menú, sin que por ello se aumente el precio del cubierto, que será, como de costumbre, 12 pesetas. En este precio está incluida la entrada al Kursaal, y los billetes, dando derecho al "diner" y a la entrada, se desecharán en taquilla.

Para entrar al restaurant es obligatoria la etiqueta para señoras y caballeros.

Durante todo el día de hoy se admiten encargos para reservar mesas en la Secretaría del Kursaal en el restaurant.

Piso primero

en sitio muy céntrico, se alquila, propio para poca familia u oficina. Informarán en esta Administración.

- De Sociedad -

Viajes

Procedente de Zaragoza ha llegado a ésta el farmacéutico don Enrique Aubá Meseguer con su distinguida familia.

—Don Juan Francisco Jaime, la señorita Camila Buisan Castillo, don Miguel Mantecón y don Francisco Zorrilla.

Don Antonio Sancho Rivera.

Don José María Alaiz.

—De paso para Cestona hemos visto a la señora doña Concha Ibarra de Sánchez Muñoz.

—De Zaragoza ha llegado el conocido industrial don Salvador Miré y los señores de Almanzor Castillo.

De Madrid han llegado los condes del Valle de Suchill, don Eugenio Barroso, don Ricardo Aguirre y el encargado de Negocios de Italia.

—Llegó de Madrid nuestro querido compañero, el director de "La Tribuna", Ezequiel Endériz.

—De Madrid, también, vino el abogado don Antonio Sanz Pijoán.

—De Madrid ha llegado ayer el conocido arquitecto don Joaquín Saldaña, acompañado de su distinguida esposa.

DENTISTA :: MOLIUS :: Plaza Guipúzcoa, 2, 4.

—Se halla en San Sebastián el señor don Eduardo Hernández Pacheco, catedrático de la Universidad Central.

—Ha llegado de Sevilla nuestro querido amigo, el acaudalado naviero don Gregorio Santolalla, acompañado de su distinguida esposa.

—De Segovia, el doctor Granda.

—De Valladolid el abogado don Francisco Sotero.

—De la misma capital castellana don Rodrigo Jalde, notario de Teruel.

—Acompañado de su elegante esposa ha llegado a San Sebastián el ex gobernador civil de Barcelona don Carlos E. Montañés.

—De Madrid llegó ayer el distinguido financiero y ex diputado a Cortes, don Valentín Ruiz Senén.

—Se encuentra haciendo su temporada de aguas en Cestona, el opulento capitalista leonés, don Francisco Sanz Ojeda.

—También ha llegado de Madrid el conocido industrial don Julián de la Horra.

Letras de luto

En la tarde de ayer falleció en esta ciudad la bondadosa señora doña Josefa Bitrián y Arizmendi, después de recibir los Santos Sacramentos.

Esta tarde, a las cuatro, se verificará la conducción del cadáver al cementerio de Polloe y mañana, a las diez, se celebrará el funeral por su eterno descanso en la parroquia de San Vicente.

Damos nuestro sentido pésame a su afijida hermana doña Dolores, sobrinos y demás parientes.

—En la madrugada de ayer voló al cielo el precioso niño Ignacio Elizmendi Echaondo, dejando transidos de dolor a sus padres y demás familia, que gimen bajo el peso de tan sensible pérdida.

A las cuatro de la tarde de hoy se celebrará el Oficio de párvulo en la parroquia de San Ignacio, y a continuación será conducido el cadáver a la última morada.

Nos asociamos a la honda pena que agobia a sus padres don Faustino y doña Juana, y demás familia.

—A la temprana edad de 12 años y después de confortar su alma con la recepción de los Santos Sacramentos y la Bendición Papal, falleció en las primeras horas de la madrugada de ayer la linda niña Elena Arriaga y Vergara, siendo conducido su cadáver al cementerio de Polloe.

El funeral por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana, a las diez, en la parroquia del Buen Pastor.

Acompañamos en su tribulación a sus padres don Miguel y doña María, hermanos y demás familia de la malograda niña.

—En la tarde de ayer fué conducido al cementerio de Polloe, seguido de nutrido séquito, el cadáver del señor don Rufo Fernández y Merino, y mañana, a las nueve, se celebrará el funeral por su alma, en el Buen Pastor.

Renovamos nuestro sentido pésame a la afligida familia del finado.

Hotel Restaurant Ezcurra

Suntuoso y regio salón comedor. La cocina y repostería más selecta y acreditada del país vasco.

EL REINADO DE LA "PELI"

TEATRO TRUEBA

Cuatro secciones, como día festivo, constituyeron el programa en este favorecido coliseo del barrio de Gros, cada día más concurrido.

En la sección infantil, primera de la serie, se pasó por la pantalla la preciosa comedia sentimental que lleva por título "Chiquilín el hospicliano", en la que el aplaudido pequeño actor Jackie Coogan (Chiquilín) interpreta un verdadero drama íntimo, del cual es él el personaje más importante y, a la par, el más interesante de la comedia dramática, que de tan maravilloso modo ha filmado una de las Casas de más renombre.

En las otras tres secciones, todas las cuales se vieron concurridísimas por selecto público, se exhibió una preciosa e interesante película, que lleva por título "Detrás de la puerta", y en la cual la bellísima ingenuta Norma Talmadge interpreta un interesantísimo personaje, a quien el público sigue con creciente curiosidad durante las cinco largas partes en que se desarrolla la acción del bonito episodio, que tanto gustó al público, que llenaba la sala y que, como siempre, quedó satisfecho y complacido del programa.

Hoy se estrenará la tercera y última jornada de la brillante superserie "El célebre proceso Briand", en cuya interpretación tanto se distinguen los celebrados artistas Lee Parry y Violeta Mapierska.

PALACIO DE BELLAS ARTES

Con la sección infantil inauguró ayer la festival tarea el popular Bellas, donde, como es sabido, se dan cita las mujeres más hermosas de Donostia.

Tres estrenos, a cual más interesantes, acompañan el programa propio para la juventud y los niños que acudieron al favorecido coliseo de la calle de Urbietta. "Marido celoso", "Sanatorio Modelo" y "La horma de su zapato". Son tres películas cómicas que fueron otros tantos éxitos de risa, que el público menudo, más inteligente de lo que se puede creer en estos espectáculos, aplaudió a rabiar y con verdadero entusiasmo.

En las otras tres secciones se pasó por la pantalla una preciosa comedia, de gran éxito, que lleva por título "El valle florido", creación del famoso y aplaudido autor cinema-

tográfico Charles Ray, que es hoy uno de los que más público llevan a los cines, y con sobrada razón, pues es un consumado artista en su género. "El valle florido" es una serie interminable de bien traídas escenas, que están filmadas superiormente por artistas de relevante mérito, que han sabido sacar de un asunto de poca transcendencia el mayor partido posible, consiguiéndolo superabundantemente y con gran aplauso de los euraestantes, que eran numerosos y distinguidos.

SALON MIRAMAR

Hoy abre sus puertas al público, completamente restaurado, nuevo más bien, pudéramos decir, el simpático y elegante Salón Miramar, que siempre ha sido el verdadero centro de reunión de la más distinguida sociedad donostiarra.

Inaugurará la temporada de cine y variedades del modo más brillante que puede concebirse y acudiendo a la cumbre del arte, a la película original, interesante y de amena presentación, por su variedad e interés cómico, como sucede con "Marido celoso", y llevando al escenario una troupe, "Los senelag", compuesta de cuatro señoritas y un caballero, que constituye una verdadera atracción.

Como si todos estos atractivos fueran pocos, la tonadillera sin rival, la artista filmada de los públicos en todas las grandes capitales mundiales, la hermosa cupletista de universal renombre la Goya, debutará hoy en la repertura del Salón Miramar, el "cine" de moda, el más concurrido del público selecto.

Gran compañía cómica-dramática

TEATRO VICTORIA EUGENIA

— TELEFONO 45-55 —

del Teatro Rey Alfonso, de Madrid

A las siete menos cuarto tarde
Estreno del juguete cómico en 3 actos, de Torres del Álamo y A. Asenjo

A las diez y media de la noche
Éxito del juguete cómico en 3 actos de Torres del Álamo y A. Asenjo

Un vividor

Un vividor

La pelota

EN JAI-ALAI

Con extraordinaria concurrencia se celebraron ayer tarde en el frontón de Ategorrieta los encuentros que estaban anunciados.

El primero resultó superior de verdad y tuvo momentos de verdadera emoción.

Contendieron Irigoyen y Ugarte, rojos, con Ucin y Guetaria, azules.

De salida, como siempre, el dinero se ofreció por el navarro, con bastante momio, que aumentó al salir por delante los favoritos. Durante las tres primeras decenas, que fueron muy bien jugadas, dominaron Irigoyen y Ugarte, por quienes se dieron monios crecidísimos. Cuando los favoritos tenían veintinueve tantos por veinte, y se daban por ellos cuarenta duros contra seis, los azules hicieron una gran arrancada, reduciendo a tres quince la ventaja. Pero nuevamente quedaron rezagados, y los "inteligentes" dieron por sus favoritos hasta cien a tres. En estos momentos, Ucin y Guetaria celebraron una breve conferencia, y tras ella empezaron a arrear de firme, y acorralando a sus adversarios, fueron apuntándose, uno tras otro, los tantos que les faltaban para igualar a cuarenta y dos, provocando un gran pánico en la Bolsa. Pero no paró en esto la hazaña de los azules, sino que, crecientemente, supieron derrotar brillantemente a Irigoyen y Ugarte, a los que dejaron en cuarenta y cinco tantos para los cincuenta.

En segundo lugar jugaron a pala Amorcbista y Ochoa, rojos, contra Quintana y Eloorri, azules.

Este encuentro, aunque no fué del todo malo, no agradó al respetable, que quedó satisfechísimo del primero.

En cambio, esta vez la que quedó satisfecha, aunque no logró recuperar lo mucho que perdió en el anterior, fué la «cátedra». Al principio se dió el dinero por los rojos, pero luego los "inteligentes" cambiaron de criterio y se fueron con los azules, estando muy acertados en este cambio, pues Quintana y Eloorri, que jugaron muy bien, ganaron el partido con bastante facilidad.

El cardenal Benloch

El arzobispo de Burgos estuvo ayer por la mañana en el Gobierno civil, para despedirse del general, no pudiendo saludarle por no estar en sus habitaciones, por hallarse en la Residencia de los Jesuitas, asistiendo al banquete de gala que allí se celebraba.

El cardenal Benloch estuvo por la tarde en el hospital militar, imponiendo el brazalete a varias Hermanas de la Caridad.

A las cinco y media de la tarde, marchó en automóvil a Bihao, donde permanecerá, y continuará hoy su viaje a Santander, para saludar a los reyes.

Marchó ayer por la tarde a Santander

El cardenal Benloch estuvo por la tarde en el hospital militar, imponiendo el brazalete a varias Hermanas de la Caridad.

A las cinco y media de la tarde, marchó en automóvil a Bihao, donde permanecerá, y continuará hoy su viaje a Santander, para saludar a los reyes.

MAJESTIC PALACE

The Dansant desde las 5^{1/2} de la tarde

MAGNIFICO PARQUET

Orquesta ARANGO

Jazz band CLOTES

RENOMBRADA COCINA

ALMUERZO 9 ptas.	COMIDA 40. ptas.
---------------------	---------------------

Doctor Ortega

Especialista corazón y pulmones

Consulta de 11 a 12 y de 3 y media a 5.

Calle GUETARIA, 14 — Teléfono, 877

Gran compañía cómica-dramática

A las siete menos cuarto tarde

Estreno del juguete cómico en 3 actos, de Torres del Álamo y A. Asenjo

TELEFONO 45-55

del Teatro Rey Alfonso, de Madrid

A las diez y media de la noche

Éxito del juguete cómico en 3 actos de Torres del Álamo y A. Asenjo

Un vividor

Un vividor